
 

 

Martes 20 de Agosto 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Huracán Otis: Guerrero tardará 2 o 3 años en recuperarse tras su paso, estiman 
especialistas 

(2024-08-19, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Del 2000 al 2020, se registraron poco más de 300 desastres en México, que suman daños por 
65 mil millones de dólares si se les suman los efectos del huracán Otis, registrado en octubre de 
2023, estimó el presidente del Centro Nacional de Apoyo para Contingencias Epidemiológicas y 
Desastres (Cenaded), Roberto Delgado. "Lo de Otis fueron daños materiales enormes... fue 
impresionante por todo el daño a la infraestructura... afectaciones a viviendas, hoteles, vivienda... 
pocas veces tenemos dimensión de lo que causa un desastre y el único comparado con el 
huracán Otis es Catrina, el huracán terrible en Estados Unidos", expuso. 
 
Coparmex dispuesta a colaborar con administración de Brugada 

(2024-08-19, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio), )  

Tras dar la bienvenida a los integrantes del próximo Gabinete Legal presentado por la Jefa de 
Gobierno electa, Clara Brugada Molina, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
Ciudad de México (Coparmex Ciudad de México), manifestó su disposición para colaborar con la 
nueva administración. El organismo se declaró listo para trabajar en conjunto en temas prioritarios 
como: Aprovechar las oportunidades que le ofrece a la Ciudad la relocalización de empresas y el 
turismo. La promoción de políticas que fomenten la inversión y la generación de empleo, 
mantener los niveles de seguridad ciudadana en índices óptimos. Y en materia de desarrollo de 
infraestructura urbana sostenible y de soluciones innovadoras para los desafíos de movilidad, 
vivienda y agua para todos. 

Hoja de Ruta (Sitio), Vocero.com.mx (Sitio), La Prensa,  
 
CDMX: van más cambios de uso de suelo en sitios ya gentrificados 

(2024-08-19, Sandra Hernández, La Jornada (sitio), )  

A dos semanas de que concluya la segunda Legislatura, los diputados del Congreso capitalino 
pretenden hacer los últimos seis cambios de uso de suelo para la construcción de oficinas, 
hoteles, viviendas, restaurantes y comercios. Los predios están ubicados en las colonias Roma 
Sur; Polanco, segunda y cuarta secciones; San Miguel Chapultepec y Juárez, donde de por sí 
proliferan dichos servicios y se dan los mayores efectos de la gentrificación, que es el 
desplazamiento de antiguos residentes ante el encarecimiento de la vivienda y los servicios. 
 
En entrevista, Víctor Hugo Lobo Román, presidente de la Comisión de Desarrollo e 
Infraestructura Urbana del Congreso de la Ciudad de México, explicó cambios en el uso 
de suelo y gentrificación. 
(2024-08-19, Adriana Delgado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En una entrevista con Adriana, Víctor Hugo Lobo Román, presidente de la Comisión de Desarrollo 
e Infraestructura Urbana del Congreso de la Ciudad de México, explicó la intención de realizar 
cambios en el uso de suelo en varias colonias de la ciudad, como Roma Sur, Polanco, San Miguel 
Chapultepec y Juárez. Lobo Román aclaró que estos cambios están permitidos por la ley y deben 
pasar por un proceso de análisis y consenso en el Congreso, involucrando la opinión de diversas 
dependencias. Respecto a la gentrificación en zonas como Roma y Condesa, Lobo Román 
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reconoció que la Ciudad de México se está convirtiendo en un polo turístico importante, lo que 
genera una demanda significativa de servicios y viviendas. Subrayó la necesidad de garantizar 
un desarrollo urbano ordenado y responsable para evitar afectaciones a los residentes locales. 
También mencionó que, aunque se han recibido más de 200 solicitudes de cambios de uso de 
suelo, solo cinco han prosperado en los últimos tres años, destacando la efectividad de la 
comisión en la evaluación y aprobación de estos trámites. 
 
Tendrá CDMX una Secretaría de Vivienda 

(2024-08-19, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), )  

En un hecho inédito, la capital del país tendrá una Secretaría de Vivienda que estará liderada por 
Inti Muñoz Santini. Así lo dio a conocer la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, luego de 
presentar a parte del gabinete que la acompañará en su administración para el periodo 2024-
2030 y que iniciará a partir del próximo 5 de octubre, cuando rinda protesta ante el pleno del 
Congreso capitalino. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Van 10 ejecuciones tras caída del 'Mayo'  
(2024-08-20, Staff, Reforma, . 1, 10)  

Al menos 10 homicidios registrados entre viernes y sábado en el estado de Sinaloa están 
relacionados con la disputa de Ismael "El Mayo" Zambada, según las autoridades de Estados 
Unidos. El gobernador Rubén Rocha (Morena) reconoció que hay preocupación en la entidad 
ante un eventual ajuste de cuentas entre facciones del Cártel de Sinaloa, luego de la traición de 
Joaquín Guzmán López al "Mayo". 
 
Inicia resistencia 

(2024-08-20, Abel Barajas, Reforma, . 1,4)  

Jueces y Magistrados de todo el País anunciaron un paro nacional a partir del primer minuto del 
miércoles, como parte de su oposición a la reforma judicial que impulsa el Gobierno federal. La 
Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito (JUFED) informó que en 
cada órgano jurisdiccional habrá personal para casos urgentes. Gilberto González, del Sindicato 
de Trabajadores del Poder Judicial, pidió ayer a sus agremiados no apoyar el paro si no había 
una declaratoria de suspensión por parte del Consejo de la Judicatura Federal. 
 
Poder Judicial se paraliza contra la reforma de AMLO 

(2024-08-20, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 6)  

Trabajadores del Poder Judicial, jueces y magistrados federales de 29 entidades del país 
decretaron un paro indefinido de labores en protesta por la inminente aprobación de la reforma 
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Desde el primer minuto de este lunes 
se bloquearon los accesos a las sedes, menos en Jalisco, Colima y Sonora, donde se analiza 
sumarse este martes o miércoles. López Obrador aseguró que están en su derecho de 
manifestarse, pero los llamó "paleros" de corruptos. 
 
Paro judicial se extiende a 28 estados 

(2024-08-20, De Los Corresponsales, Excélsior, . 1, 8 9)  

El paro iniciado por trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) el primer minuto de 
ayer llegó a 28 estados de la República, para manifestarse en contra de la reforma que se discute 
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en el Congreso, que implicaría la elección de jueces mediante el voto popular y el fin de la carrera 
judicial. Miles de trabajadores del PJF decidieron suspender labores por tiempo indefinido, en 
defensa de sus derechos laborales frente a la reforma, mientras que en Jalisco, Guanajuato, 
Hidalgo y Campeche anunciaron que se sumarán a la protesta en las próximas horas. 
 
Inician investigación de tortuga caguama 

(2024-08-20, Ernesto Méndez, Excélsior, . 18)  

El Gobierno de México cumplió con las exigencias de los pescadores ribereños del Golfo de Ulloa, 
en Baja California Sur, de no enviar un barco de la organización internacional Sea Shepherd a 
patrullar la región, con el fin de evitar la mortandad masiva de tortuga caguama amarilla (Caretta 
caretta), lo que tiene a nuestro país al borde de un nuevo embargo comercial por parte de Estados 
Unidos. En su lugar, la Secretaría de Marina (Semar), designó el buque de investigación Sayulita, 
para evaluar condiciones oceanográficas, físicas, químicas y biológicas del golfo de Ulloa: 
analizar cambios y condiciones del hábitat de la tortuga caguama, así como recopilar información 
del estado de salud de esta especie en peligro de extinción. 
 
Jueces y magistrados federales sí van al paro con mil 202 votos 

(2024-08-20, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 4 5)  

Los jueces y magistrados federales votaron a favor de suspender labores a partir del primer 
minuto de mañana miércoles en protesta por el dictamen presentado en la Cámara de Diputados 
para reformar el Poder Judicial de la Federación. La Asociación de Magistrados de Circuito y 
Jueces de Distrito del PJF informó que mil 202 juzgadores de mil 403 apoyaron llevar a cabo el 
paro de actividades jurisdiccionales. 
 
Brugada presenta a gabinete 

(2024-08-20, Cinthya Stettin, El Heraldo de México, . 1, 11 14)  

Clara Brugada, jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, presentó su gabinete legal, que 
incluye a 11 mujeres y 10 hombres. Entre los nombramientos se encuentran César Cravioto como 
Secretario de Gobierno, Pablo Vázquez en la SSC-CDMX, Alejandra Frausto en Turismo, y Juan 
Pablo de Botton en Finanzas. Brugada también anunció la creación de tres nuevas secretarías: 
de Atención Ciudadana, de Planeación y Ordenamiento Territorial, y de Vivienda. 
 
Se extiende el paro del Poder Judicial; "son paleros de los corruptos": López Obrador 

(2024-08-20, César Arellano García, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 4)  

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF), la mayoría de confianza, que iniciaron 
un paro indefinido la madrugada del lunes en la sede de San Lázaro, afirmaron que la iniciativa 
de reforma que presentó la bancada de Morena el fin de semana tiene una serie de 
inconsistencias que violan sus derechos labores; en respuesta, la ministra de la Suprema Corte 
Lenia Batres afirmó que su protesta no responde a un conflicto laboral, sino que es de "naturaleza 
política". 
 
Empresarios alzan la voz ante poder de 4T 

(2024-08-20, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) solicitaron 
a las autoridades mantener los equilibrios democráticos entre los poderes de la unión, evitando 
la sobrerrepresentación. Ambas instituciones advirtieron que una representación 
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desproporcionada de los partidos Morena, PT y PVEM podría distorsionar el debate público y 
perjudicar la toma de decisiones democráticas. 
 
Arrancó el segundo semestre con debilidad económica 

(2024-08-20, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

La economía mexicana se encamina a un débil inicio de la segunda mitad del año, manteniendo 
la inercia que mostró a lo largo del primer semestre y que podría provocar un menor crecimiento 
en todo este 2024. La actividad productiva habría avanzado 0.1 por ciento mensual en junio, pero 
en julio tendría una caída de 0.1 por ciento, según cifras ajustadas por estacionalidad del 
Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del INEGI. 
 
IOAE de julio confirmaría flojo arranque del PIB al iniciar el II Sem. 
(2024-08-20, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4 5)  

La economía mexicana entraría al tercer trimestre del año con una contracción, de acuerdo con 
los datos divulgados este lunes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El 
reporte del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) -que es una especie de 
estimación oportuna mensual de comportamiento de la economía- mostró que, en julio, la 
economía mexicana habría mostrado una contracción de 0.1% en su comparación mensual. 
 
Buscan frenar la reforma con paro 

(2024-08-20, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3)  

Desde el primer minuto de ayer, trabajadores del Poder Judicial de la Federación mantienen un 
cese de labores indefinido en gran parte del país, con el objetivo de detener las modificaciones 
al PJ, aunque sin la certeza de si cobrarán o no SUS sueldos, pues la medida no está autorizada 
por el Consejo de la Judicatura Federal. La vocera de los empleados del PJF, Patricia Aguayo, 
negó que sean "paleros", como acusó AMLO; mientras el coordinador de Morena en el Senado, 
Ricardo Monreal, advirtió que obstaculizar la justicia es una grave violación a la Constitución. 
 
La última batalla del PJF 

(2024-08-20, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Previo a la discusión de la reforma judicial en el Congreso de la Unión, oficiales, actuarios y 
secretarios de al menos 16 circuitos de la República Mexicana iniciaron un paro de labores en 
rechazo a esta propuesta impulsada por el Ejecutivo federal, la cual se prevé que se discuta en 
breve por legisladores del partido oficialista. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pide CCE al INE limitar a Morena en el Congreso 

(2024-08-19, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) hizo un llamado al Instituto Nacional Electoral (INE) 
y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para realizar la asignación de 
las diputaciones plurinominales que permitan el equilibrio democrático y no tengan una 
sobrerrepresentación de Morena y sus aliados. "Lo que está en juego en esta decisión es la 
preservación de los equilibrios democráticos, el respeto del voto popular y, por ende, la 
representación política del País. Ese es el espíritu que, desde nuestra perspectiva, debe 
prevalecer de cara a la asignación y a los topes de sobrerrepresentación", señaló la institución 
dirigida por Francisco Cervantes. 
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AMLO arremete contra CCE por sobrerrepresentación 

(2024-08-20, Alberto Morales, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 8)  

Molesto, el presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió en contra del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), al que tachó de "estar descarándose" y definiéndose por la 
corrupción por haber llamado al INE y al Tribunal Electoral a no permitir que Morena tenga 
sobrerrepresentación en el Congreso de la Unión. Aseguró que el llamado del CCE no es por la 
representación proporcional, sino porque no quieren que el pueblo elija a los jueces y ministros, 
es decir, que se apruebe la reforma al Poder Judicial. 

104.1 Radio Fórmula, Reforma.com (sitio), La Razón On line (Sitio), Teléfono Rojo (Sitio), FIN Alto Nivel (sitio), Canal 8.3 
UNIFE, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Enlace Radial (Sitio),  
 
CCE: el comunicado de la discordia 

(2024-08-20, Desbalance, El Universal (sitio), )  

Nos recuerdan que, después de que Andrés Manuel López Obrador llegó a la Presidencia de 
México, en febrero de 2019 le tomó protesta a Carlos Salazar Lomelín como presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Esa etapa estuvo marcada por encuentros y 
desencuentros que terminaron por cerrarle la puerta de Palacio Nacional a la IP. Con la llegada 
de Francisco Cervantes al CCE en 2022, la relación cambió favorablemente, con AMLO 
asegurando en eventos públicos que Cervantes era "un empresario ejemplar". Pero parece que 
todo cambió luego de que este domingo el CCE emitiera un comunicado pidiendo a la autoridad 
electoral que evite la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, nos dicen. Según López 
Obrador, el sector privado ahora está "descarándose y definiéndose por la corrupción". 
 
CCE y Consejo Mexicano de Negocios hacen llamado para evitar sobrerrepresentación 
legislativa 

(2024-08-19, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) se 
pronunciaron en favor de que las autoridades electorales realicen una asignación "justa" y 
"sensata" de los curules en el Congreso de la Unión, frente a la creciente discusión de una posible 
"sobrerrepresentación" de legisladores de Morena y partidos aliados. En comunicados separados 
con el mismo contenido, el CCE y el CMN recordaron que, en los próximos días, las autoridades 
electorales del país, es decir, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) tomarán una decisión con relación a la asignación de escaños 
en la Cámara de Diputados. 
 
Agenda Confidencial // CCE "con la cola entre las patas" 

(2024-08-20, Luis Soto, El Independiente, . 1, 5)  

Al puro estilo de Luis Echeverría Álvarez, el presidente Andrés Manuel López Obrador inició su 
administración “tratando con la punta del pie” a los empresarios, especialmente a los integrantes 
del Consejo Coordinador Empresarial. ¡Y quiere terminar su gobierno con el mismo trato! A pesar 
de que los dos dirigentes que ha tenido el CCE en este sexenio – Carlos Salazar y Francisco 
Cervantes—han hecho hasta lo impensable, como “ponerse de alfombritas” cada vez que han 
acudido a Palacio Nacional, para “llevar la fiesta en paz” con el primer mandatario, no han logrado 
convencerlo de que son buenos. 
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COPARMEX presenta segunda edición del programa trasciende para apoyar a 
emprendedores 

(2024-08-20, Redacción, En línea BC (sitio), )  

Coparmex realizó el lanzamiento de la segunda generación del programa Trasciende, con el firme 
objetivo de impulsar y fortalecer a pequeñas y medianas empresas que fomentan el desarrollo 
económico de la región. Roberto Vega, presidente de Coparmex Tijuana, detalló que se trata de 
una capacitación integral dirigida a emprendedores y empresarios que desean expandirse, y ya 
cuentan con bases sólidas. 
 
Financia el CCE al bloque opositor 

(2024-08-20, Redacción, Basta, . 5)  

Algunos de los grandes empresarios de México han manifestado su inclinación hacia la oposición; 
este lunes el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) publicó un desplegado en el cual pidió a 
los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), a magistrados del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), evitar la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados 
en el Congreso de la Unión. La CCE está conformada por 12 grandes organizaciones 
empresariales entre ellas, la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN), la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO-
SERVYTUR), la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) y la Asociación 
de Bancos de México (ABM). 
 
Sobrerrepresentación distorsiona el debate público: CMN 

(2024-08-20, Redacción, El Financiero, . 1,29)  

El Consejo Mexicano de Negocios (CMN) se unió a los llamados del sector empresarial del país 
al INE y al Tribunal Electoral a evitar la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados en la 
Cámara de Diputados. Subrayó que "la certeza jurídica, la prevalencia de la ley y el respeto a las 
libertades fundamentales son condiciones indispensables para alcanzar un futuro mejor para 
todos los mexicanos". 
 
COPARMEX CDMX fortalece relación con empresarios a través de "Jueves de Socios" 

(2024-08-20, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Cumpliendo su compromiso de campaña y reafirmando su promesa de colocar a los socios en el 
centro de todo, el presidente de COPARMEX Ciudad de México, Adal Ortiz Ávalos, arrancó una 
nueva iniciativa bajo el nombre de "Jueves de Socios". Este proyecto tiene como objetivo 
fortalecer la relación entre el centro empresarial y sus afiliados, asegurando que sus voces sean 
escuchadas y sus necesidades atendidas. 
 
El CCE pidió cautela al INE en la asignación de diputaciones plurinominales. 
(2024-08-19, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha instado al Instituto Nacional Electoral (INE) a 
proceder con cautela en la asignación de diputaciones plurinominales. En un comunicado, el CCE 
enfatiza la importancia de realizar esta asignación de manera responsable, sensata, equilibrada 
y conforme a la Constitución, considerándola como una de las decisiones más cruciales para la 
democracia nacional. La forma en que se distribuyan estos escaños podría determinar la 
capacidad de la mayoría para implementar reformas constitucionales y establecer límites y 
contrapesos en el poder legislativo, afectando directamente el futuro de las oposiciones. El CCE 
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destaca que la diferencia entre obtener el 24% o el 45% de los asientos puede tener un impacto 
significativo en la representación y el poder legislativo. 

Canal 150 El Financiero Bloomberg, 102.5 MVS Noticias,  
 
En entrevista, Adalberto Ortiz Ábalos, presidente de la Coparmex Ciudad de México, 
analiza el gabinete de Clara Brugada y la colaboración con el sector empresarial. 
(2024-08-20, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En la entrevista, Adalberto Ortiz Ábalos, presidente de la Coparmex Ciudad de México, expresa 
su opinión sobre el gabinete anunciado por Clara Brugada, la próxima jefa de gobierno de la 
Ciudad de México. Ortiz Ábalos valora positivamente la diversidad de género y la preparación del 
gabinete, destacando su enfoque en temas sociales y la sensibilidad social de Brugada. Desde 
la perspectiva empresarial, Coparmex está dispuesto a colaborar con el nuevo gobierno en 
iniciativas como la ventanilla única para facilitar la apertura de negocios, el fomento de la inversión 
y la generación de empleo de calidad. También subraya la importancia de mantener la seguridad 
ciudadana y desarrollar infraestructura hídrica. Ortiz Ábalos confía en que la colaboración público-
privada será clave para abordar estos desafíos y resalta la disposición del nuevo gabinete para 
trabajar con el sector empresarial en beneficio de la sociedad. 
 
El CCE respondió al presidente López Obrador que continuará el diálogo para analizar la 
iniciativa de reforma al Poder Judicial. 
(2024-08-20, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha manifestado su disposición para mantener el 
diálogo en relación a la iniciativa de reforma al Poder Judicial, en respuesta a las críticas del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Esta situación surge tras el pronunciamiento del CCE, 
instando al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y al Instituto Nacional Electoral 
(INE) a participar en la asignación de legisladores plurinominales para la próxima legislatura del 
Congreso. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // La interpretación 

(2024-08-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Solo una interpretación sesgada del artículo 54 de la Constitución puede dar a los partidos del 
gobierno la mayoría calificada que quieren en la Cámara de Diputados. Para estas dos fracciones 
el gobierno quiere que sus tres partidos sean considerados como separados y no como uno solo, 
para así obtener más de 300 diputados y una sobrerrepresentación de 20 puntos o más. Es una 
interpretación radicalmente distinta a la que exigen para la fracción I. 
 
Historias de NegoCEOs // Gabinete chilango: ¿quién moverá los hilos en la CDMX? 

(2024-08-20, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

Clara Brugada presentó al gabinete legal que la acompañará en su gobierno al frente de la Ciudad 
de México a partir del 1 de octubre. Una mezcla de morenistas "puros" o "radicales", de fieles 
"obradoristas" y también algunos "claudistas" integran su equipo de trabajo. Con esta 
combinación, la pregunta es ¿quién moverá los hilos en la capital del país, la ciudad que impulsó 
lo mismo a AMLO que a Claudia Sheinabum a la Presidencia de la República? 
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Activo Empresarial // Empresarios, por evitar reforma judicial; AMLO: quieren 
magistrados a sus pies 

(2024-08-20, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Los empresarios, por fin, alertaron de lo que todos te dicen en privado. Un potencial problema 
para las inversiones de aprobarse la reforma judicial y la desaparición de órganos autónomos. 
Fueron dos comunicados: uno del Consejo Coordinador Empresarial, presidido por Francisco 
Cervantes. El otro, del poderoso Consejo Mexicano de Negocios, donde se reúnen los 
empresarios con mayor influencia en el país, y que es presidido por Rolando Vega. 
 
Juegos De Poder // Presidenta histórica, pero sin brillo todavía  

(2024-08-20, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Claudia Sheinbaum la ha jugado muy bien. Lejos de enfrentarse al presidente López Obrador, lo 
ha dejado brillar en las últimas semanas de su sexenio. La gran pregunta es qué hará Claudia 
una vez que se ponga la banda presidencial el primero de octubre. 
 
Bitácora Del Director // El soborno 

(2024-08-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

De prosperar la reforma judicial impulsada por el presidente López Obrador, casi todos los 
juzgadores actuales se verán afectados. Sin embargo, hay cinco excepciones notables: los 
magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Si no todos. al menos tres 
de ellos podrían caer parados. 
 
Cuenta Corriente // Paneles solares: si no de EU, ide China!, ¿no? 

(2024-08-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La solicitud de México para excluir 400 millones de dólares en exportaciones de paneles solares 
de un arancel del 14.25% está congelada en la Oficina de Katherine Tai, la titular de la USTR. 
Este retraso amenaza con la pérdida de cientos de empleos en Maxeon Solar Technologies, el 
mayor productor de paneles solares de México. La controversia se inició en 2018, cuando el 
expresidente Trump aplicó la Sección 201 de la Ley de Comercio de 1974 para proteger a los 
productores de paneles solares estadounidenses de la competencia de Asia. 
 
Análisis Superior // IP y política 

(2024-08-20, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

Durante prácticamente todo este sexenio las cúpulas empresariales han tenido una actitud 
acomodaticia sobre los grandes temas nacionales. El CCE. encabezado por Francisco 
Cervantes, opto por una actitud de apoyo irrestricto hacia el gobierno y que cada uno de los 
organismos cúpula atendiera los asuntos que les tocaba si, por ejemplo, el tema es la extorsión 
al comercio es la Concanaco, encabezada por Alejandro Malagón, la que toma la vocería del 
tema. 
 
Desde El Piso De Remates // Crece preocupación por reforma judicial y 
sobrerrepresentación 

(2024-08-20, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Consejo Mexicano de Negocios y el Consejo Coordinador Empresarial se unieron a los 
exhortos para pedirle al INE y al TEPJF que no aprueben la sobrerrepresentación de Morena y 
sus partidos aliados en el Congreso. El enojo del presidente López Obrador no se hizo esperar. 
Ayer en la mañanera, en cuanto se conocieron los comunicados del CCE y del CMN, despotricó 
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en contra de los empresarios, a quienes acusó de pretender de que impere en México "un Estado 
de chueco" que defiende los intereses de unos cuántos y no de la nación, y aún más graves -y, 
desde luego, sin presentar ninguna prueba o denuncia formal-, de tener "comprados a los 
ministros de la SCJN". 
 
Día con Día // Enorme doble vara 

(2024-08-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Ninguna de las imputaciones que el gobierno ha vertido sobre Mexicanos Contra la Corrupción y 
la Impunidad incluye un hecho ilegal. Lo único ilegal que hubo en esa hoguera de linchamiento 
venida de Palacio fueron las palabras del director de la Unidad de Investigación Financiera, Pablo 
Gómez. Gómez delinquía mientras hablaba, pues tiene prohibido divulgar datos personales y 
fiscales como los que divulgó, reservados por la ley. 
 
En Privado // No confundir lo terso con otra cosa 

(2024-08-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 1, 3)  

El presidente López Obrador ha calificado de tersa la transición de la Presidencia. Yo sé que 
Claudia no lo ve así. Al contrario. Considera un privilegio estos recorridos. Pero una cosa es su 
punto de vista, respetable, y otro es el mensaje que deja y que él se encarga de machacar en 
todos los escenarios. 
 
Duda Razonable // ¿Cuándo arrancará el sexenio? 

(2024-08-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El Poder Judicial de la Federación comienza un paro en protesta por la iniciativa presidencial 
para cambiar jueces, magistrados y ministros, y someter esos puestos a votación popular. El paro 
creará retrasos, caos y confusión en los procesos judiciales de por sí lentos, caóticos y confusos 
para la población. De ser aprobada la reforma en la Cámara de Diputados, el Senado y después 
en una mayoría de legislativos locales, las cosas se pondrán peor. 
 
Corporativo // Yutong, por la última milla 

(2024-08-20, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

A partir de las expectativas positivas del comercio electrónico y la necesidad de tiendas y 
marketplaces por fortalecer su logística, el gigante chino del transporte Yutong ampliará su 
catálogo con camiones eléctricos para la última milla en 2025. Yutong tiene como mandamás 
aquí a Michael Ren y opera desde 2018 con vehículos destinados a la movilidad urbana, quizá 
los más visibles son los nuevos trolebuses que transitan en la CDMX, pero la realidad es que la 
firma originaría de Zhengzhou, China, lo mismo produce autobuses eléctricos, a gas, diésel e 
híbridos, que camiones destinados a las industrias mineras y de la construcción. 
 
La Quinta Transformación // Los ministros de sal  
(2024-08-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, no pudo rehuir 
su responsabilidad ante la situación que vive el Poder Judicial; mientras más de 55 mil empleados 
del Poder Judicial suspendieron labores indefinidamente, Piña prefiere voltear para otro lado. En 
medio de la bomba de tiempo en que se ha convertido la Suprema Corte, la pregunta ya no es si 
Norma Piña se va después del 30 de septiembre, sino qué día, mucho antes de que Claudia 
Sheinbaum tome posesión. 
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Estrictamente Personal // Los negocios de Alito 

(2024-08-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

El golpe que dio Alejandro Moreno en el PRI para reelegirse generó más que molestia política y 
tocó otras fibras, lo que está permitiendo profundizar en la cloaca de negocios e intereses 
cruzados en la que se ha embarcado Alito, como se le conoce popularmente, desde que era 
gobernador de Campeche y durante su reinado al frente del partido, que muestran un manejo 
monárquico de los recursos de ese estado y una relación profunda con la franquicia más exitosa 
del sistema político mexicano, encabezada por El Niño Verde, Jorge Emilio González, y el gran 
padrino, Manuel Velasco, compadre del dirigente tricolor. 
 
Coordenadas // Chocan la IP y AMLO por la sobrerrepresentación 

(2024-08-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Los organismos empresariales cúpula han hecho un llamado a los consejeros del INE y 
magistrados del Tribunal Electoral para que normen sus decisiones sobre la base de una 
interpretación de la Constitución que garantice la pluralidad en el Congreso. El presidente López 
Obrador criticó a los empresarios, cuestionando por qué buscan cambiar la interpretación de la 
ley ahora que su partido tiene mayoría calificada. Se espera que el INE defina los criterios de 
asignación de los diputados plurinominales el próximo viernes. 
 
Ricos y Poderosos // Pide CMN poder judicial independiente 

(2024-08-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

El poderoso Consejo Mexicano de Negocios (CMN), se pronunció a favor de la independencia 
del Poder Judicial. Señaló que su autonomía es base fundamental para el Estado de Derecho y 
para preservar la estabilidad democrática y la protección de los derechos humanos. El gremio de 
los más encumbrados empresarios en México, llamó al Instituto Nacional Electoral (INE) y al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a que interpreten de manera sensata, justa, 
equilibrada y apegada a la Constitución y a la voluntad del pueblo mexicano para la asignación 
de los diputados plurinominales. 
 

TREN MAYA 
 
Bajo Reserva 

(2024-08-20, Bajo Reserva, El Universal, . 2)  

Nos comentan que pese a que todavía la ruta del Tren Maya no está 100 por ciento concluida, el 
gobierno federal acaba de lanzar una licitación para el servicio de producción fotográfica 360° 
para la ruta del tren. Nos detallan que se busca que estas imágenes permitan visitar virtualmente 
todo el trayecto del tren y sus estaciones, con traducción en 10 diferentes idiomas y "garantizando 
que la experiencia sea accesible para todos los usuarios globales". Será el 28 de agosto cuando 
se dé a conocer el fallo de la empresa a la que se entregará este contrato. Nos dicen que, a poco 
más de un mes para que concluya el sexenio de López Obrador, todavía no hay una fecha para 
inaugurar los tramos faltantes del circuito ferroviario, pero, si no se concluye, quienes deseen 
visitar toda la ruta del tren, lo podrán hacer, al menos, de forma virtual. 
 
La Sedena canceló dos licitaciones del Tren Maya 

(2024-08-20, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

Sin ofrecer explicaciones, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) canceló un par de 
licitaciones relacionadas directamente con la operación del Tren Maya, que debían ser falladas 
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este mes. La primera de estas licitaciones era para contratar los servicios de evaluación 
independiente de seguridad de los tramos 1 a 5 y 5 sur (relacionados con 1,000 de los 1,500 
kilómetros que implica el proyecto) y la segunda para el mantenimiento de catenaria en los tramos 
3b, 4, 5 y 6 (875 kilómetros de vía doble electrificada). 

El Economista,  
 
¿Será?/ Alistan tareas 

(2024-08-20, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

A pocas semanas de que se realice la transición del Poder Ejecutivo, algunos próximos 
funcionarios no han realizado eventos con los medios de comunicación, como la siguiente titular 
del Medio Ambiente, Alicia Bárcena, quien quizá ya está ocupada estudiando el proyecto del Tren 
Maya; o Mario Delgado, futuro encargado de Educación, que puede estar afilando la renovación 
de la dirigencia morenista para que no se vea como dedazo...¿Será? 
 
Tren Maya. Avances en infraestructura a semanas de su inauguración total 
(2024-08-20, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El proyecto del Tren Maya se encuentra en su etapa final de construcción, con la inauguración 
de sus últimos tramos, programados para agosto y septiembre de 2024. Según el calendario 
anunciado, el tramo 7, que va del Aeropuerto de Chetumal a Escárcega, Campeche, iniciará 
operaciones a finales de agosto. Los tramos 5 sur (Playa del Carmen-Tulum) y 6 (Tulum-
Aeropuerto de Chetumal) se inaugurarán en septiembre. 
 
Tren Maya: fractura en el ecosistema 

(2024-08-19, Redacción, Libre en el Sur (Sitio), )  

Se escuchaba hablar del Tren Maya hace algunos años. "Se acortarán las distancias entre los 
estados de la península como Chiapas, Quintana Roo, Tabasco, Yucatán" decían los 
profesionales implicados en el proyecto. "Va traer luz y progreso, será un tren que facilite el 
transporte de mercancías, la terminal aérea de Cancún puede capitalizar la carga que se moverá 
vía férrea desde el resto de los estados de la península para exportación de mercancías, pero 
también como centro captador de importaciones a bajo precio desde países asiáticos" dijo Sergio 
Leon Sergio León, representante de Americas Alliance en Quintana Roo en febrero de este año, 
donde estuvieron representantes de 60 países que produjeron 800 reuniones de negocios para 
intercambiar información sobre las posibilidades de intercambio comercial, principalmente con el 
continente asiático. 
 

AIFA 
 
Aventaja AIFA-Pachuca para primer tren de plan 

(2024-08-20, Arturo Gómez Salgado, Milenio (sitio), )  

De los tres proyectos de ruta presentados por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para 
trenes de pasajeros, la vía Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Pachuca es la más 
viable en desarrollarse primero, expuso Benjamín Alemán Castilla, Socio fundador de Alttrac, 
firma de consultoría de negocios y entidades gubernamentales. "Sin duda, la vía AIFA-Pachuca 
es una de las rutas más justificables para impulsar el transporte ferroviario de personas y donde 
seguramente los privados presenten sus primeros proyectos conforme a los estudios de 
rentabilidad financiera, pues lo social ya está justificada al sumarse un servicio adicional de 
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transporte más seguro, eficaz y de menor precio", explicó a MILENIO el también ex director de la 
Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF). 

Milenio Diario,  
 
El AIFA moviliza a 3.3 millones de pasajeros en julio 

(2024-08-20, Aldo Munguía, El Financiero, . 17)  

El verano le sentó bien al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Durante julio logró 
atender a 601 mil pasajeros, su nivel más alto registrado para un mes cualquiera desde su 
inauguración el 21 de marzo de 2022, es decir en poco más de 29 meses. Cifras del propio 
aeropuerto de Santa Lucía comandado por el Ejército detallan que, durante este año, el 'Felipe 
Angeles' acumula 3.3 millones de pasajeros recibidos en sus instalaciones, una cifra que está en 
línea con las proyecciones del puerto aéreo y que ha comenzado a dar resultados financieros 
favorables. 

El Financiero (Sitio),  
 
Despegues y Aterrizajes // La aviación en el segundo piso de la 4T 

(2024-08-20, Rosario Avilés, El Economista, . 26)  

Hasta el día de hoy, no hay ninguna señal de que el transporte aéreo y la industria aeroespacial, 
ambas punta de lanza y con un futuro muy prometedor para una economía emergente como la 
mexicana, estén entre las prioridades del segundo piso de la 4T, que empezará a funcionar en 
octubre, es decir, dentro de 42 días. Este bilateral está hoy un poco en cuestión por las decisiones 
unilaterales que el gobierno mexicano ha tomado en algunas cuestiones de aviación, como fue 
mandar a las aeronaves exclusivas de carga a operar en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, sin atender a las peticiones de las empresas de esta especialidad que hicieron 
peticiones varias en el mecanismo de consulta de la Conamer (la Comisión de Mejora 
Regulatoria). Todas las empresas que participaron, y fueron muchas, pidieron un plazo de un año 
para mudarse, pero no se les hizo caso. 
 
Condena ONG exterminio de perros y gatos en el AIFA 

(2024-08-20, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 4)  

Organizaciones en pro de los animales criticaron que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) invierta 81.1 millones de pesos la contratación de empresas encargadas del sacrificio de 
perros y gatos que invaden sus instalaciones, en lugar de construir albergues temporales para 
estos seres vivos. José Luis Carranza, presidente del Frente Ciudadano Pro Derecho Animal, 
aseguró que con esa cantidad se pudo invertir en la búsqueda de hogares para estas mascotas. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Ríos de Tinta, Ultra Noticias Primero lo Primero. 
(2024-08-20, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Paro Judicial en México: Magistrados y jueces federales han aprobado un paro nacional en 
protesta contra una reforma judicial. De 1403 juzgadores, 1202 votaron a favor de la suspensión 
de actividades. La protesta se ha extendido a 28 estados y sólo se atenderán casos urgentes. La 
Corte Suprema suspendió su sesión en respuesta al paro y se estima que 4019 asuntos diarios 
están en riesgo de no ser atendidos. Propiedades de Políticos: El Universal reporta que el político 
Corral ha visto un aumento en sus propiedades, aunque no se detallan más especificaciones en 
el resumen. Sistema Neoliberal: La presidenta global de Open Society Foundations critica el 
sistema neoliberal, afirmando que ha fallado claramente. Grupos Peligrosos Detectados por la 
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UNAM: La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha identificado cuatro grupos 
peligrosos y está preparando un plan de acción. Tren del Plan en México: Milenio informa que el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) aventaja a Pachuca para el primer tren del plan. 
 

SICT 
 
Debemos acelerar proyectos ferroviarios: SICT 

(2024-08-20, Redacción, Milenio Diario, . 14)  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) se debe apresurar en todo 
lo que implica el desarrollo de los nuevos proyectos de trenes de pasajeros para contar con su 
puesta en marcha lo antes posible, explicó Jesús Felipe Verdugo López, subsecretario de 
Infraestructura de la dependencia. En conferencia dijo que los 3 mil kilómetros de vías que busca 
hacer la próxima administración que encabezará Claudia Sheinbaum serán un gran reto para 
todos los que trabajan en el sector y por supuesto para la Agencia Reguladora de Transporte 
Ferroviario (ARTF). 
 
Cierre total de un tramo de la autopista México-Cuernavaca por más de un mes: SICT 

(2024-08-20, La Redacción, Proceso (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes anunció que habrá cierre total 
de la autopista México-Cuernavaca, en dirección Tepoztlán-Cuernavaca, entronque a Cuautla 
por más de un mes. Según la SICT, la medida es parte de la modernización de la autopista La 
Pera-Cuautla, la cual "permite al usuario ahorros de más de 30 minutos en tiempo y beneficia a 
más de 900 mil habitantes". El cierre iniciará a las 07:00 hrs. de este lunes 19 de agosto de 2024 
y concluirá el jueves 26 de septiembre del 2024 a las 19:00 hrs. 

Eje Central (sitio), Indicador Automotriz (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Contra Réplica CDMX (Sitio), ADR Networks (Sitio) 
, Canal 120 Milenio, Vía Libre (Sitio), ADR Networks (Sitio) ,  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
La secretaria de Economía Raquel Buenrostro, salpicada en escándalos de corrupción. 
(2024-08-19, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

Carlos Loret de Mola, conductor: ¿De qué no habló Claudia Sheinbaum, hoy que está dando a 
conocer más nombramiento de su gabinete? Hay un nombramiento que está, a mi juicio, en 
entredicho. Amílcar Olán habla en sus llamadas telefónicas de que se reúne con la secretaria de 
Economía, Raquel Buenrostro y que Raquel Buenrostro le arregla la línea, las licitaciones para el 
proyecto del Tren Transístmico y le dice qué parque le va a tocar, que no sé qué, que no sé 
cuánto. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
225,947 mdp ejerció el programa de pensión para adultos mayores en el primer semestre 
de 2024 

(2024-08-20, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1, 4)  

El programa de pensión para adultos mayores ejerció un gasto de 225 mil 947 millones de pesos 
durante el primer semestre de 2024, lo que implicó el monto más alto que se tiene registro para 
un periodo similar, y que implicó un aumento de 26.7% anual en términos reales. Este programa 
social fue, por mucho, el que tuvo mayor prioridad al interior del Presupuesto de Egresos de la 
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Federación, pues el monto ejercido en el primer semestre fue casi 10 veces en términos reales a 
lo que se gastaba en enero-junio del último año del sexenio anterior. 
 
De Jefes 

(2024-08-20, De Jefes, El Financiero, . 15)  

A tan solo 41 días de que finalice la administración de Andrés Manuel López Obrador, Petróleos 
Mexicanos (Pemex) se prepara para cerrar la compra de la terminal de almacenamiento de 
petrolíferos en Tuxpan, Veracruz, propiedad de la firma estadounidense Monterra Energy. Nos 
dicen que la transacción, que supera los 320 millones de dólares, está en su etapa final, y se 
espera que el anuncio oficial se haga antes del 1 de octubre, cuando se produzca el cambio de 
administración. El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) destacó en su más reciente 
reporte que, entre 2019 y 2024, el gobierno federal destinó 1.73 billones de pesos para apoyar a 
Pemex, cifra que equivale al 156 por ciento del presupuesto total de inversión en infraestructura 
del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 
 
Pemex cierra administración con controvertida compra 

(2024-08-20, De Jefes, El Financiero (Sitio), )  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) destacó en su más reciente reporte que, 
entre 2019 y 2024, el gobierno federal destinó 1.73 billones de pesos para apoyar a Pemex, cifra 
que equivale al 156 por ciento del presupuesto total de inversión en infraestructura del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Este contexto añade presión a la decisión de 
cerrar la compra antes del cambio de gobierno, dejando en el aire el futuro financiero y operativo 
de la petrolera. 
 
Infraestructura educativa de Nuevo León; insuficiente y en crisis 

(2024-08-20, Jesús Padilla, Reporte Índigo (sitio), )  

Nuevo León recibió entre 2023 y 2024 un total de mil 305 millones de pesos de recursos federales 
a través del Fondo de Aportaciones Múltiples para Infraestructura Educativa Básica. Este recurso 
federal tuvo un aumento en términos reales de 59.2 por ciento, pues en 2023 recibió 489 millones 
de pesos, mientras que este año se otorgaron 816 millones de pesos, revela el Presupuesto de 
Egresos de la Federación del 2024. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Baja México en ranking de eficiencia energética 

(2024-08-20, Héctor Usla, El Financiero, . 8)  

México se ubicó en el lugar 14 de 25 en la edición más reciente del ranking International Energy 
Efficiency Scorecard (que mide la eficiencia energética de la economía de un país), a pesar de 
que en 2018 alcanzó la posición 12, por lo que la próxima administración deberá priorizar la 
descarbonización y transición energética, indicó Josué López Leyva, investigador de la 
Universidad CETYS. 
 
IP propone retomar las asociaciones petroleras 

(2024-08-20, EFE, El Universal, . 23)  

La Asociación Mexicana de Empresas Hidrocarburos (Amexhi) pidió ayer al próximo gobierno de 
Claudia Sheinbaum retomar las asociaciones público-privadas para desarrollar un mayor número 
de yacimientos petroleros, en especial, no convencionales, producir más gas naturaly generar 
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beneficios presupuestales por casi 160 mil millones de dólares. La Amexhi planteó promover el 
desarrollo sustentable del sector petrolero para convertirlo en palanca de desarrollo que 
promueva la transición energética y la descarbonización de la industria eléctrica. 

El Universal (sitio), Ovaciones,  
 
Piden a Sheinbaum retomar asociaciones para impulsar industria petrolera 

(2024-08-19, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )  

La Asociación Mexicana de Empresas Hidrocarburos (Amexhi) pidió este lunes a Claudia 
Sheinbaum retomar las asociaciones público-privadas para desarrollar un mayor número de 
yacimientos petroleros, en especial, no convencionales, producir más gas natural y generar 
beneficios presupuestales por casi 160,000 millones de dólares. Entre ellos, mencionó asegurar 
la suficiencia presupuestal del Estado mexicano para atender demandas derivadas del 
crecimiento poblacional, estimado en casi 1 millón de habitantes nuevos cada año, la continuidad 
de los programas sociales y el pago de deuda. Asimismo, promover el desarrollo sustentable del 
sector para convertirse en una palanca de desarrollo que promueva la transición energética y la 
descarbonización de la industria eléctrica. Y también incrementar la seguridad energética. 
 
Pide AMEXHI retomar rondas petroleras para asignación de campos 

(2024-08-19, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

La industria de los hidrocarburos en México se pronunció por que se retomen las rondas 
petroleras toda vez que la mayor parte de los recursos prospectivos del país en petróleo y gas 
se encuentran en campos que no han sido asignados ni a empresas privadas, ni a Petróleos 
Mexicanos (Pemex). "Mantener los procesos de asignación de áreas a distintos operadores y por 
métodos competitivos, con el objetivo de continuar con la exploración y producción de 
hidrocarburos en favor de los mexicanos", expuso la Asociación Mexicana de Empresas de 
Hidrocarburos (AMEXHI). 
 
Petroleras invertirán 56,000 mdd si gobierno de Sheinbaum da certeza jurídica 

(2024-08-19, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

Si el próximo sexenio federal, encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo, garantiza la certeza 
jurídica para el sector privado de los hidrocarburos, las empresas petroleras estarían en 
condiciones de invertir hasta 56,000 millones de dólares, consideró la Asociación Mexicana de 
Empresas de Hidrocarburos (AMEXHI). Respecto al nombramiento de Luz Elena González 
Escobar como próxima titular de la Secretaría de Energía (Sener) por parte de Claudia 
Sheinbaum, Alberto de la Fuente señaló que el sector de los hidrocarburos "ve con buenos ojos 
esta decisión". 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
TEMPLETE 

(2024-08-20, Redacción, Milenio (sitio), )  

Que el director de la CNA Juan Gabriel Riestra Beltrán, sostuvo su primer encuentro con 
integrantes del Consejo Coordinador Empresarial para abordar el tema del Sistema de Agua 
Saludable para La Laguna, se expusieron dudas se disiparon algunas, se agudizaron otras y es 
que la constante en este tema ha sido el silencio por parte del gobierno federal, esperan que esta 
reunión sea la puerta que urgía a todos abrir. Que igualmente difícil ha sido para los medios de 
comunicación, que fluya la información por parte de la federación sobre la operatividad del 
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sistema Agua Saludable y para muestra, lo ocurrido este miércoles cuando el director de la CNA 
Juan Gabriel Riestra Beltrán salió huyendo de las instalaciones de la CMIC (donde se reunió con 
empresarios) para no ser entrevistado. Él recientemente negó que el ayuntamiento de Torreón le 
hubiera suspendido alguna obra, esto claro en su realidad alterna. 
 
Cierre de consulta pública para el desarrollo y ordenamiento metropolitano en el AMG 

(2024-08-20, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

A 45 días del inicio de la consulta pública para el Programa de Desarrollo Metropolitano (PDM) y 
la actualización del Plan de Ordenamiento Territorial Metropolitano (POTmet), la Junta de 
Coordinación Metropolitana (JCM) del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) cerró este 
proceso con una participación notablemente elevada en comparación con consultas previas. El 
ejercicio también incluyó 17 reuniones informativas con diversas organizaciones y colectivos, 
como el Consejo Estatal de Cambio Climático, el Colectivo Un Salto de Vida A.C., y la Asociación 
de Colonos de Providencia Sector Norte A.C., entre otros. Participaron también asociaciones 
vecinales de la zona López Mateos y diversos colegios e instituciones educativas, destacando la 
colaboración con el Colegio de Ingenieros del Estado de Jalisco y la Cámara Nacional de la 
Industria de la Construcción Delegación Jalisco (CMIC), así como académicos y estudiantes de 
la Universidad de Guadalajara (UdeG), ITESO y el Tecnológico de Monterrey Campus 
Guadalajara. 
 
Anuncia Gobernador apertura de carriles exprés en Morones Prieto 

(2024-08-19, Redacción, Revista Equidad (Sitio), )  

En un recorrido por las obras del Par Vial Morones Prieto-Constitución, el Gobernador de Nuevo 
León, Samuel García Sepúlveda, anunció que para este viernes se concluirán los trabajos en los 
carriles exprés de Morones Prieto y quedarán abiertos a la circulación el próximo sábado. El 
Mandatario estatal agradeció a los empresarios, en especial a la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), y a la constructora por el tiempo récord en que se 
realizaron los trabajos en Morones Prieto, uno de los puntos que señaló se vio más afectado por 
el paso de la tormenta "Alberto". 
 
El síndico del concurso mercantil debe seguir 

(2024-08-19, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Al considerar que la labor ejercida por el síndico del Concurso Mercantil Víctor Manuel Aguilera, 
continúe en su cargo, hasta la fecha ha ejercido una buena labor, cumple con su función, si no 
hay avances es por el periodo vacacional de la juez federal, consideró el Presidente de la CMIC. 
Humberto Prado Montemayor, dijo que aunque no se conoce de su trabajo, se tiene información 
de que es una persona con conocimiento de su función, por esa razón no se puede mover, incluso 
hacerlo sería tanto como regresar a cero y tardaría el proceso porque el nuevo tendría que 
ponerse al día. 
 
Zona metropolitana de Puebla requiere obras intermunicipales en movilidad: CMIC  
(2024-08-19, Miguel Hernández, El Economista (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en los encuentros que está 
sosteniendo con las autoridades municipales electas de la zona metropolitana de Puebla está 
planteando detonar proyectos de infraestructura intermunicipal, debido al crecimiento de la 
mancha urbana. Alejandro Vargas Constantini, presidente del organismo, explicó que si bien hay 
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que detonar proyectos dentro de las localidades, los ediles junto con el gobierno estatal entrante, 
deben considerar hacer más obras carreteras que faciliten el flujo vehicular. 
 
Los Ingenieros Civiles de Tampico piden realizar obras hidráulicas para evitar nueva 
crisis de agua 

(2024-08-19, El Sol de Tampico, Cobertura 360 (sitio), )  

La Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (Femcic) urgió a aterrizar obras 
hidráulicas para evitar una nueva crisis de agua en la entidad. “Creo que lo que acabamos de 
vivir hace un par de meses con la falta de agua es una enseñanza. Las autoridades están 
tomando acciones; el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, tuvo reuniones con 
especialistas del agua para planear los proyectos de infraestructura que hacen falta. Es lo que a 
nosotros nos interesa empujar”, indicó el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de 
Tamaulipas, Darío Alfonso Brambila Mendoza. En el encuentro celebrado en las instalaciones de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Guillén Maldonado dio a 
conocer ante los ingenieros los planes que tiene el organismo, como el tratamiento y la 
reutilización del agua residual, las tecnologías de desalinización (plantas) y la aplicación de 
sistemas de riego eficientes. 
 
Abre Estado circulación de Morones 

(2024-08-19, Redacción, Revista Equidad (Sitio), )  

El Gobernador Samuel García Sepúlveda realizó la reapertura de los carriles exprés de la 
Avenida Morones Prieto, los cuales resultaron afectados tras el paso de la tormenta tropical 
Alberto. Luego del fenómeno meteorológico, dos, de los tres carriles exprés disponibles a la altura 
de la calle Zaragoza resultaron afectados, lo que provocó congestionamiento vial en la zona. 
García Sepúlveda agradeció el trabajo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción y a la empresa constructora por su compromiso para agilizar los trabajos y que 
hoy ya estén abiertos a la circulación. 
 
Ferrocarril Durango-Mazatlán es prioridad, asegura Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción 

(2024-08-19, Redacción, Luz Noticias SIN (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (CMIC) afirmó recientemente que el 
Ferrocarril Durango - Mazatlán es una prioridad. Desde hace años, el tren Durango - Mazatlán 
parecía ser solo una leyenda que se mencionaba entre estos dos estados, pues a pesar de que 
la posibilidad existía, nunca antes se había visto tan cerca de hacerse realidad como en este año. 
Para muestra está que el mismo Presidente de la CMIC, Francisco Salazar Mendía confirmo 
que se buscaran inversionistas si o si hasta que la vía ferroviaria sea confirmada. 
 
Cerca de 1,400 árboles fueron plantados en favor del cuidado del medio ambiente : CMIC 

(2024-08-20, Staff, Poder EDO.MEX (sitio), )  

Con el objetivo de fomentar el cuidado y preservación del medio ambiente, la CMIC, Delegación 
Estado de México, en coordinación con el Ayuntamiento de San Mateo Atenco, Ayuntamiento de 
Metepec, el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México y el Voluntariado CMIC; se dieron 
cita los fines de semana del 10 y 17 de agosto para plantar vida. El presidente delegacional de la 
CMIC, Arnulfo Martínez Sánchez; agradeció la destacada labor de la presidenta del Voluntariado 
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CMIC, Miriam Yanet Martínez García; por su búsqueda constante para ser partícipe de acciones 
encomiables y de impacto favorable para la sociedad. 

EDO.MEX Milenio Edo. México, EDO.MEX Diario Amanecer,  
 
Suspenden proyecto de peatonalización  
(2024-08-20, Érika Uribe, DGO El sol de Durango, . 1, 5)  

Más del 80 por ciento de la red carretera en Durango presenta ya daños profundos, esto duplica 
y en ocasiones hasta triplica el costo de la misma, informó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar Mendía, al detallar que es la 
carretera que va del municipio de Santiago Papasquiaro a Tepehuanes la que requiere 
intervención de manera urgente. Aseguró que otra rúa con focos rojos es la que conduce de 
Rodeo hacia los límites con Chihuahua, ya que existen algunos tramos en condiciones 
deplorables; así como del poblado La Zarca, hacia I municipio de Mapimí también ya tiene 
muchas zonas inseguras por la calidad de la superficie de rodamiento. 
 
Se dispara costo de mano de obra  
(2024-08-20, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

La mano de obra en la construcción residencial en Ciudad Juárez encareció 8.66 por ciento a 
tasa anual en julio pasado, arrojó el Índice Nacional de Precios al Productor (INPP) del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Según la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), no hay 
vivienda económica en la localidad; éstas ya sobrepasan los 800 mil pesos. 
 
Truena IP de Reynosa contra Aduana 

(2024-08-20, Miguel Domínguez, NL El Norte, . 3)  

Representantes de la iniciativa privada demandaron ayer al Gobernador de Tamaulipas, el 
morenista Américo Villarreal, intervenir para dignificar el trato la población en la militarizada 
Aduana de Reynosa. “Es increíble que el nivel de penitenciaría que nos pusieron en nuestra 
Aduana”, reprochó Guillermo Acebo Salman, presidente local de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. 
 
El 80% de carreteras de Durango tienen daños profundos 

(2024-08-20, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), )  

Francisco Salazar Mendia, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), en Durango, señaló que el desgaste en carreteras estatales y federales 
alcanza al 80% de estas vialidades. "Son ya daños profundos, los cuales se registran en las 
distintas carreteras de la entidad, como la que conduce a Santiago Papasquiaro, Tepehuanes y 
Rodeo, que son las más afectadas", señaló el empresario. En ese sentido, destacó que se 
considera al menos una inversión de mil millones de pesos, para poder resolver el desgaste de 
estos tramos carreteros que se encuentran desechos. 

El Sol de Durango (sitio), Info Infusión DGO (sitio), NewsWeek México (Sitio),  
 
Se requieren hasta 900 MDP para reparar las carreteras: CMIC 

(2024-08-19, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que el 80% de las carreteras se encuentran con daños profundos, 
sería necesaria una cantidad superior a los 900 millones de pesos para subsanar los tramos 
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desechos. Agregó que para arreglar de fondo las partes donde ya es de daño profundo es el 
doble o el triple de costo que se pudiera haber previsto y se requiere que contraten a 
constructores preparados, certificados y que sean locales para que rindan cuentas a los 
duranguenses. 
 
Autopista Ventura-El Peyote representa importante avance: CMIC 

(2024-08-19, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí destacó 
que la nueva autopista Ventura-Peyote, desarrollada por Grupo Meta como una vía paralela a la 
carretera federal 57, representa un importante avance en la infraestructura del estado, 
fortaleciendo su competitividad. Juan Manuel Pérez, Presidente de la CMIC en San Luis Potosí, 
recordó que el desarrollo carretero ha sido una asignatura pendiente en los últimos gobiernos 
federales. Con la inauguración de esta autopista, que en el futuro se extenderá hasta La Pitahaya 
en los límites con Guanajuato, San Luis Potosí mejora significativamente su conectividad con la 
zona fronteriza. 
 
CMIC y Escuela Libre de Derecho firman convenio 

(2024-08-19, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

Para fortalecer la formación profesional de los futuros líderes en el sector de la construcción, 
promoviendo un enfoque integral que combine aspectos técnicos y jurídicos esenciales para el 
desarrollo sostenible de nuestra industria, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Puebla firmó un Convenio de colaboración con el Escuela Libre de 
Derecho de Puebla (ELDP), reveló el Presidente de la CMIC Puebla, Gustavo David Vargas 
Constantini. Vargas Constantini destacó que la construcción es un pilar fundamental para el 
crecimiento y desarrollo económico de Puebla, por ello, es vital que los profesionales del sector 
además de contar con dominio de los aspectos técnicos, deben tener una sólida comprensión de 
las normativas legales y éticas que rigen las actividades de la cuarta industria más importante del 
país. 
 
Constructores laguneros presentarán proyectos de conectividad a SCT 

(2024-08-19, Brenda Alcalá, Milenio (sitio), )  

Los presidentes delegacionales de la Cámara de Mexicana de la Industria y la Construcción 
(CMIC) sostendrán un encuentro con la Secretaría de Comunicaciones y Transporte, en donde 
pondrán sobre la mesa anteproyectos ya creados para Coahuila relacionados con la conectividad 
como el Tren Irritila, el Tren del Vino, el Coahuilteca y los seis libramientos hacia la parte norte 
de la entidad. Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente del organismo, estableció que advierten 
que es una política federal el tema de los trenes que se pretende impulsar también desde La 
Laguna, por lo que la reunión se va a desarrollar a nivel nacional. 
 
Se reúnen representantes de IMSS y CMIC en Guanajuato para beneficio de personas 
trabajadoras del ramo de Construcción 

(2024-08-19, Redacción, Nuestras noticias bajio GTO (sitio), )  

El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Guanajuato, doctor Marco 
Antonio Hernández Carrillo, se reunió con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Guanajuato, ingeniero Raúl Silva Ávila, para resaltar la atención 
que el Instituto brinda a las personas trabajadoras aseguradas y sus familias, en los cuales están 
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incluidos los del sector de la Construcción. El objetivo de la reunión fue mantener el acercamiento 
bilateral para fortalecer la salud y la calidad de vida de las personas trabajadoras representados 
por la CMIC, destacando la planeación de acercar los servicios PrevenIMSS hasta los centros 
laborales de la construcción. 

 

 


